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Ещё две голышмановские 
семьи стали обладателями го-
сударственных сертификатов 
на материнский капитал. Их 
торжественно вручили четыр-
надцатого февраля. В семье 
Екатерины и Вячеслава Баже-
новых в канун Нового года ро-
дился второй ребёнок – сы-
нишка Глеб.

– На средства материнско-
го капитала собираемся при-
обрести квартиру в посёлке 
Голышманово, – рассказыва-
ет Екатерина. – Сейчас мы жи-
вём в деревне Басаргина, у су-
пруга там ферма. Он занимает-
ся разведением крупного рога-
того скота, сдаёт молоко, так-
же выращивает свиней и овец. 
Назрел вопрос о переезде в 
райцентр, потому что старшая 
дочь Василиса в этом году пой-
дёт в школу, здесь больше воз-
можностей для развития ре-
бёнка. Дочка рисует, хотим от-
дать в школу искусств. Муж 
продолжит заниматься хозяй-
ством, я в дальнейшем буду 
устраиваться на работу.

Алёна и Владимир Карпушен-
ко мечтали о втором ребён-
ке десять лет, и вот наконец-
то свершилось долгожданное 
чудо.

– К десятилетию старшей до-
чери Анюты преподнесли по-

дарок, она очень просила се-
стрёнку, – говорит глава семьи 
Владимир. – Малышку назвали 
Алисой. Рады, что государство 
поддерживает молодые семьи 
материнским капиталом. День-
ги планируем вложить в строи-
тельство дома, фундамент уже 
заложен.

На церемонии вручения сер-
тификатов директор ЦБС Мар-
гарита Башмакова подарила 
семейным парам бесплатные 
абонементы на посещение 
игрового детского зала.

Ежегодно в Голышманов-
ском районе получают серти-
фикаты свыше 170 семей. Ма-
теринский капитал полагается 
семьям, которые родили или 
усыновили второго или после-
дующего ребёнка. Право на 
материнский капитал предо-
ставляется только один раз. 
Его размер сейчас составляет 
453 тысячи 26 рублей.

– Средства маткапитала раз-
решается потратить на улучше-
ние жилищных условий, услу-
ги образовательных органи-
заций, в частности, обучение 
детей, проживание в общежи-
тии, и на оплату детского сада 
и пенсионное обеспечение ма-
тери, – комментирует ведущий 
специалист-эксперт террито-
риального отделения Пенси-

онного фонда по Голышманов-
скому району Ирина Артюх. – С 
прошлого года внедрено чет-
вёртое направление расходо-
вания семейного пособия – на 
социальную адаптацию и инте-
грацию в общество детей-ин-
валидов. Им можно восполь-
зоваться сразу, не дожидаясь, 
когда ребёнку исполнится три 
года, также как и погасить кре-
дит, взятый на приобретение 
или строительство жилья. Са-
мое популярное направление – 
улучшение жилищных условий. 
Всё чаще владелицы сертифи-
катов принимают решение по-
тратить материнский капитал 
на образование детей. Плате-
жи осуществляются безналич-
ным расчётом.

В этом году программе по 
выдаче государственного сер-
тификата на материнский ка-
питал, инициированной прези-
дентом РФ Владимиром Пути-
ным, исполнилось десять лет. 
За данный период размер этой 
господдержки увеличился поч-
ти вдвое. В Голышмановском 
районе за юбилейное деся-
тилетие семьи получили 1767 
сертификатов на материнский 
капитал. Действие программы 
продлено до 31 декабря 2018 
года.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото с сайта Голышманов-

ской центральной районной 
библиотеки. 

На первом в этом году совеща-
нии руководителей сельскохозяй-
ственных предприятий обсуждали 
подготовку к предстоящим поле-
вым работам. Главный специалист 
управления развития АПК Игорь 
Моисеев сообщил, что в 2017 году 
посевная площадь в районе соста-
вит более 87 тысяч гектаров. В свя-
зи с запуском мегаферм в районе 
выросла необходимость в расши-
рении кормовых посевов.

Забота о семенах, их приобрете-
нии и подготовке для полеводов на 
сегодня одна из главных задач. Под 
урожай этого года с осени засыпа-
ли 16 тысяч 483 тонны семенного 
материала. Согласно имеющимся 
в районном управлении заявкам, 
для сортообновления предприя-
тия собираются приобрести почти 
три тысячи тонн семян элиты.

Заведующая Голышмановским 
отделом «Россельхозцентр» В.Д. 
Заусайлова рассказала, что ре-
зультаты проверки семян показа-
ли хорошую всхожесть. Но озада-
чивает то, что некоторые хозяй-
ства до сих пор не имеют семен-
ного материала, поэтому и не пре-
доставили образцы для проверки. 
На совещании говорили о том, что 
в обязательном порядке необходи-
мо проводить сев на сто процен-
тов кондиционными семенами. В 
«Россельхозцентре» исследовали 
14 тысяч тонн, из них кондицион-
ных семян пока 22 процента.

Производством семян у нас в 
районе занимаются в Голышманов-
ском и Малышенском хозяйствах. 
Но здесь семена готовят только 
для дочерних растениеводческих 
предприятий холдинга «Боровской 
птицефабрики». Другие наши това-
ропроизводители не имеют поме-
щений для отдельного хранения 
семян в течение зимы. Свой уро-
жай фермеры стараются придер-
жать до весны, чтобы реализовать 
его по хорошей цене.

– У нас не будет достаточно се-
мян, пока в районе не создадут 
специализированные семеновод-
ческие подразделения, – считает 
агроном Андрей Реутских. – Было 
бы хорошо осенью на обмен сдать 
двести тонн зерна и знать, что сто 
тонн подготовленных семян вес-
ной – твои. Производство семян – 
дело хлопотное и затратное: необ-
ходимы специалисты, склады для 
хранения. Нужно придерживаться 
чёткой технологии, создать соот-
ветствующую структуру посевных 
площадей.

Ежегодно «Россельхозцентр» 
проводит фитоанализ семян, в 
этом сезоне на болезни растений 
проверено более пяти тысяч тонн. 
Специалисты выявили высокий по-
рог вредоносности. А значит перед 
севом необходимо провести про-
травливание семян. Иначе можно 
весомо потерять в урожае. Пред-
ставитель ООО «Техноцентр» Вла-
димир Поминов предложил хлебо-
робам воспользоваться «химией». 
Он сказал:

– Техноцентр готов реализовы-
вать в районе жидкие удобрения. 
Семена мы бросаем в землю, где 
нет идеальных условий для про-
растания, поэтому необходимо 
применять стимуляторы роста.

Сельхозпроизводители гото-

вы к сотрудничеству, если эффек-
тивность жидких удобрений и тех-
нология работы будет показана на 
опытных участках.

Пока в районе хлеборобы ис-
пользуют минеральные удобрения, 
чаще всего азотные. На предстоя-
щую посевную планируется приоб-
рести почти семь тысяч тонн мине-
ральных удобрений – чуть меньше, 
чем в прошлом году. На приобрете-
ние удобрений сохраняется госу-
дарственная субсидия. 2400 руб-
лей за тонну компенсируют за про-
стые удобрения, в два раза боль-
шую сумму – за сложные.

На совещании сообщили, что не-
связанная поддержка из бюджета 
сельхозтоваропроизводителям по-
ступит уже в апреле. В расчёте за 
основу берут рабочий план на про-
ведение весенне-полевых работ, 
который руководители сдают в де-
партамент АПК. Изменился расчёт 
субсидии на семена, компенсиро-
вать часть затрат будут не за тонну, 
как раньше, а за высеянный гектар. 
Тарифы пока не утверждены.

На предприятиях, где имеются 
тёп лые машинно-тракторные ма-
стерские, полным ходом ведутся 
ремонтные работы. Большинство 
хозяйств готовят технику с осе-
ни, с наступлением тепла останет-
ся только наладить бороны и сеял-
ки. Главный специалист управле-
ния развития АПК района Николай 
Кочнев сообщил, что предприятия 
должны позаботиться об оснаще-
нии своей техники навигационным 
оборудованием, иначе не будут 
компенсироваться затраты на при-
обретение средств защиты расте-
ний. На субсидирование приобре-
тения техники из бюджета будет 
выделено 320 миллионов рублей. 
Перечень пока не определён.

Для проведения полевых ра-
бот хозяйствам района потребу-
ется 2100 тонн дизельного топли-
ва, 127 тонн бензина и 39 тонн мо-
торного масла. В наличии пока 17 
процентов дизельного топлива, нет 
и половины от необходимого бен-
зина и моторного масла. Н.Ф. Коч-
нев предупредил, что к покупке го-
рючего нужно подходить с внима-
нием, выходить на заводы –по-
ставщики и сравнивать качество 
предлагаемого топлива, чтобы не 
попасться на удочку мошенников.

В хозяйствах к весне должны 
быть сформированы противопо-
жарные бригады с техникой для 
ликвидации возгораний в случае 
их возникновения. Во время поле-
вых работ будет наложен запрет на 
выжигание сухой травы и пожнив-
ных остатков. В период со дня схо-
да снежного покрова до установ-
ления устойчивой дождливой по-
годы все, начиная от органов го-
сударственной власти и местного 
самоуправления, до сельхозпред-
приятий, крестьянско-фермерских 
хозяйств, обычных граждан, распо-
лагающих территорией, прилега-
ющей к лесу, должны обеспечить 
её очистку от пожнивных остатков 
и валежника, порубочных остатков 
и мусора, других горючих матери-
алов на полосе шириной не менее 
десяти метров от леса. В другом 
варианте возможно отделить свои 
владения от леса минерализован-
ной полосой шириной не менее по-
луметра или построить противопо-
жарный барьер.

Наталия ГладКОвсКая. 

Материнский капитал
в поддержку семьям

Главная забота полеводов – семена

Социальная поддержка

Развитие апК

семьи Карпушенко и Баженовых средства материнского капитала направят
на приобретение и строительство жилья

с 1 февраля по 31 марта объявлена до-
срочная подписка на газеты и журналы по 
ценам прошлого полугодия. 50 наших чи-
тателей уже оформили подписку на рай-

онную газету «Голышмановский вестник». 
Напоминаем, полугодовой комплект сто-
ит 457 рублей 02 копейки, на три месяца 
– 228 рублей 51 копейку. 

Успевайте подписаться по старой цене!
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Газификация, ремонты дорог, некаче-
ственная телефонная связь – основной круг 
вопросов, которые поднимали жители Бес-
козобово на встрече с представителями рай-
онной власти.

На вопрос, когда подведут «голубое то-
пливо» к домам в деревне Успенке, замести-
тель главы района Александр Ледаков отве-
тил, что малые деревни не будут газифици-
ровать в 2017 году.

– Сейчас газификация одного дома обхо-
дится от 100 до 150 тысяч рублей, – сказал 
он. – В эту сумму входит внутреннее пере-
обустройство системы отопления, необхо-
димое газовое оборудование, работы по пу-
ску газа и подключение газовой плиты, про-
ект на газификацию индивидуального жило-
го дома. Затем ежемесячно нужно платить за 
потребление газа, в установленные периоды 
проходить техобслуживание газового обору-
дования, раз в 10 лет производить поверку 
счётчика или его замену. Сможете ли вы по-
тянуть такие серьёзные расходы? В нашем 
районе задолженность по оплате за газ име-
ется у пятисот абонентов, из них десять че-
ловек из села Бескозобово.

Протяжённость муниципальных дорог на 
этой территории составляет десять с поло-
виной километров. Большая часть – в ас-
фальте и в щебёночном исполнении. Грун-
товая дорога осталась только в деревне Свя-
тославке, после весеннего паводка там ра-
ботники ДРСУ отремонтировали переезд 
через водоём. По поручению главы района 
произведены ремонтные работы дороги на 
въезде в деревню Успенку и в переулке По-
чтовом села Бескозобово. С целью осуше-
ния улицы Первомайской был углублён кю-
вет. С начала прошлого года голышманов-
ские дорожники и работники местного КФХ 
«Гарант» обслуживают сельские дороги, 
поддерживают их в хорошем состоянии. На 
встрече селяне спрашивали, когда приведут 
в порядок небольшой участок дороги по ули-

це Пролетарской. Обещали его поправить в 
текущем году. В планах – ремонт дорожного 
покрытия по улице Первомайской.

Бескозобовцы заявили, что дороги в их 
селе в безобразном состоянии. Задали нео-
бычный вопрос: сколько составлено протоко-
лов в отношении ДРСУ инспекторами дорож-
ного надзора? Олег Нигматулин, возглавля-
ющий Голышмановский участок ДРСУ-4, от-
ветил:

– За 2016 год на руководителей ДРСУ, в 
частности Голышмановского участка, выпи-
сано штрафов на общую сумму шесть ты-
сяч рублей. Выявлены нарушения: отсут-
ствие дорожных знаков на опасных участ-
ках, колейность и выбоины, отсутствие ука-
зателей на ремонтных участках. Что касается 
высказываний по поводу плохих дорог, то вы 
не правы. На территории Голышмановского 
района хорошая дорожная сеть. По содер-
жанию дорог мы работаем в рамках выде-
ленных средств и заключённых контрактов.

Жители Бескозобовской территории в 
очередной раз вернулись к теме плохого ка-
чества телефонной связи. Поселение теле-
фонизировано на 65 процентов, здесь под-
ключено 120 стационарных точек. Работой 
связистов селяне недовольны.

– Звонят одному, а разговариваем всем 
селом, как на селекторном совещании, – 
возмущались они. – Когда поставите новую 
АТС?

Представитель Голышмановского узла 
связи Игорь Калинин сказал, что о заме-
не старой АТС речь не идёт, но специали-
сты продолжают ремонтировать изношен-
ное оборудование, выезжают по графику два 
раза в неделю.

Не устраивает селян и качество интернет-
связи. Почти 60 компьютеров подсоединены 
к сети. Как пояснил И.Ю. Калинин, интернет 
в селе Бескозобово предоставляется в пол-
ном объёме и позволяет пользоваться всеми 
тарифными планами, которые есть в совре-
менной ADSL-технологии. В зоне обслужи-
вания голышмановских связистов находит-
ся только линия от АТС до абонента. Если те-

лефон работает, но нет интернета, то нужно 
обращаться за помощью в дистанционную 
службу поддержки – 8-800-300-18-03. Там 
все заявки регистрируются, и специалисты 
проверяют полностью весь тракт интернет-
связи. Два года назад в селе Бескозобово в 
рамках программы цифрового неравенства 
подключили точку доступа Wi-Fi, но качество 
сигнала по-прежнему неустойчивое. На про-
блемы с интернетом пожаловались и учите-
ля местной школы.

– Там выделен канал по госконтракту, это 
не интернет, а виртуальная частная сеть, за-
казанная Министерством образования РФ, 
– сказал Игорь Калинин. – На момент уста-
новки канала скорость подключения была 
достаточной – 128-256 килобит в секунду. 
Сейчас скорость доступа в широкополос-
ный интернет в домашнем интернете дости-
гает 8-10 мегабит в секунду, на этом фоне, 
конечно, в школе долго открываются сайты. 
На многие из них наложены фильтры, кото-
рые требуют настройки. Этим должны зани-
маться программисты отдела образования.

Просили бескозобовцы провести рекон-
струкцию магазина: вместо печи установить 
электрический отопительный котёл. Предсе-
датель Малышенского сельпо Мария Чере-
панова пояснила:

– Мы, как юридическое лицо, оплачиваем 
электроэнергию по промышленной цене, это 
больше пяти рублей за киловатт-час. Выруч-
ка в магазине маленькая, установка электро-
котла экономически невыгодна.

В пяти населённых пунктах Бескозобов-
ского поселения зарегистрированы 564 че-
ловека, в трудоспособном возрасте – 289. 
Половина из них работают в различных от-
раслях. Около четырёх десятков бескозо-
бовцев заняты в общественном сельхозпро-
изводстве. Полеводством занимаются четы-
ре агропредприятия, все они стабильно раз-
виваются. В 2017 году ИП Осинцев плани-
рует реализовать проект: «Модернизация 
сельскохозяйственного производства» с 
общим объёмом инвестиций пять миллио-
нов рублей. Руководитель агропредприятия 
собирается приобрести посевной комплекс. 
КФХ «Гарант» с прошлого года участвует в 
инвестиционном проекте, нынче продол-
жат. Хозяйством закупается новая техника. 
За два года будет вложено двадцать милли-
онов рублей в модернизацию производства.

В личных подворьях этого поселения тру-
дятся 124 хозяина. В ЛПХ содержатся поч-
ти 60 коров. Это единственная территория 
в районе, где наблюдается рост всех видов 
животных и птицы в подсобных хозяйствах. В 
прошлом году 42 семьи закупили 607,5 кило-
грамма семенного картофеля сорта «розара» 
в кооперативе «Фермер». Владельцы подво-
рий, имеющие технику, зарабатывают оказа-
нием услуг по вспашке огородов и заготовке 
сена. На встрече жители деревни Святослав-
ки просили выделить новый гусеничный трак-
тор для местной администрации. Глава рай-
она Александр Желтоухов сказал, что это не-
возможно, но обещал выделить средства на 
ремонт имеющегося трактора.

Ежегодно в поселении благодаря помощи 
районной власти удаётся справиться с ка-
кой-нибудь серьёзной проблемой, в резуль-
тате чего улучшается качество жизни насе-
ления. В текущем году пообещали присту-
пить к строительству дома для многодетной 
семьи.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото алексея БОдРОва.

После встречи с районным руководством в Бескозобово
обсуждение вопросов продолжается

сход как способ разрешения проблем

Диалог: народ и власть

Регион. приоритеты

Власти Тюменской области об-
ратились к Совету Федерации с 
рядом инициатив по вопросу 
сбалансированности бюджета, 
в частности компенсации выпа-
дающих доходов региональной 
казны.

– С сожалением приходится 
констатировать, что меры, при-
нимаемые Правительством Тю-
менской области по наращива-
нию доходной базы, нивелиру-
ются изменениями федераль-
ного законодательства. Это ка-
сается снижения на 1 % ставки 
налога на прибыль, зачисляе-
мой в региональные бюджеты, 
модификация налогообложения 
в нефтяной отрасли, снижение 
норматива отчислений в регио-
нальные бюджеты по акцизам на 
нефть. Получается так: чем боль-
ше усилий область прикладыва-
ет по развитию доходной базы 
бюджета, тем хуже для региона. 
Для решения указанных проблем 
мы просим Совет Федерации 
оказать поддержку инициатив 
Тюменской области, в частно-
сти компенсацию выпадающих 
доходов региональных бюдже-
тов вследствие изменения фе-
дерального законодательства, – 
сказала на заседании комитета 
Совета Федерации РФ по бюд-
жету и финансовым рынкам за-
меститель губернатора, дирек-
тор областного департамента 
финансов Татьяна Крупина.

В качестве компромисса Та-
тьяна Крупина предложила уста-
навливать переходный период 
на четыре года, в течение ко-
торого предусматривать ком-
пенсацию выпадающих доходов 
субъектам Российской Феде-
рации: в первый год – в полном 
объёме, в последующие с еже-
годным уменьшением на 25 %.

Кроме того, власти Тюменской 
области предлагают на период 
централизации в федеральном 
бюджете 1 % ставки по налогу 
на прибыль организаций, прод-
лить переходный период и уточ-
нить дату вступления в силу из-
менений в правила формирова-
ния, предоставления и распре-
деления субсидий из федераль-
ного бюджета субъектам РФ с 1 
января 2021 года.

Новые бюджетные реальности 
заставили Тюменскую область 
приложить максимум усилий 
для привлечения инвестиций 
в самые разные сферы регио-
нальной экономики. За несколь-
ко лет удалось осуществить де-
сятки инвестиционных проектов 
в ряде отраслей. В целом в об-
ласти их реализуется – 490. Объ-
ём инвестиций – 1,6 триллиона 
рублей.

Пресс-служба губернатора.

Тюменцы призвали
внести ясность
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В Голышмановском народном краевед-
ческом музее открылась выставка, посвя-
щённая Году экологии. Были приглашены 
около тридцати гостей.

– Учёные твердят об ухудшении эколо-
гической ситуации на Земле, предупреж-
дают о нависшей опасности, призывают 
каждого задуматься о проблеме, – гово-
рила директор музея Светлана Усольце-
ва. – У нас в районе запущен проект «Зе-
лёное кольцо Голышманово». Мы тоже 
присоединились к его реализации, соз-
дав выставку. С её помощью будем при-
влекать внимание посетителей к акту-
альной теме и формировать мотивацию 
к участию в решении проблем экологии.

Экспозиция состоит из трёх разделов. 
В первом можно полюбоваться красотой 
природы нашего края, запечатлённой в 
живописи местных художников. Пять ав-
торов представили четырнадцать сво-
их произведений. От великолепных пей-
зажей невозможно отвести глаз! Второй 
раздел выставки знакомит с обитателями 
лесов, которые нуждаются в охране, по-
этому занесены в Красную книгу Голыш-
мановского района. Млекопитающие, 
птицы, насекомые и растения тоже по-
казаны на картинах самодеятельных ху-
дожников и на рисунках воспитанников 
детского сада «Ёлочка». Третий раздел 

называется «Жалобная книга природы». 
Здесь выставлены фотографии, облича-
ющие человека за его варварское втор-
жение в гармоничный мир природы. Не-
санкционированные свалки и лесные по-
жары, захламление дворовых территорий 
и лесных опушек, небрежное отношение 
к водоёмам, приводящее к гибели оби-

тателей. Особое место здесь занимают 
фотоснимки, объединённые темой «Бо-
левые точки посёлка Голышманово и его 
окрестностей». В перечне почти 20 мест, 
признанных «мёртвой зоной». Например, 
стихийные свалки в южном лесном мас-
сиве и в глиняных карьерах, бывшие скла-
ды сельхозхимии, котлованы старого кир-

пичного завода, территории бывших мол-
завода и мясокомбината.

Людмила Сухинина – постоянная участ-
ница мероприятий, организованных в му-
зее. В этот раз она тоже не осталась в сто-
роне, потому что очень любит природу и 
бережно относится к ней. Часто выбирает-
ся в лес на прогулки, по грибы и по ягоды.

– Ещё несколько лет назад леса были 
гораздо чище, чем сейчас, – отметила 
она. – Люди собственными руками губят 
природу. Больно смотреть на разбросан-
ный повсюду мусор.

Экологические субботники – реальная 
поддержка «стонущей» природе. На деле 
помогают ей и мастера, которые дают вто-
рую жизнь предметам отходов. Это по-
делки из полиэтиленовых пакетов и ста-
рых газет, пластиковых и стеклянных бу-
тылок, одноразовой посуды, тетрапаке-
тов. То, что можно изготовить из бросово-
го материала, тоже показали на выставке. 
Также рассказывается об открытии в по-
сёлке Голышманово цехов по переработке 
пластиковых бутылок и макулатуры, среди 
выставленных предметов – заметки кор-
респондентов местной газеты и образцы 
продукции, полученной на производстве.

Выставка будет работать до июня. Она 
получилась содержательной и познава-
тельной, всего представлено свыше сот-
ни экспонатов.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото алексея БОдРОва. 

В июле 2016 года в области был за-
пущен проект по профилактике пра-
вонарушений среди несовершенно-
летних «Диалог поколений». Активно 
в него включился и Голышмановский 
район. Совместно с ведомствами, 
службами, которые напрямую рабо-
тают с несовершеннолетними под-
ростками, с неблагополучными семь-
ями, в реализацию проекта включи-
лись общественные и ветеранские 
организации. В центральной район-
ной библиотеке состоялся круглый 
стол, на котором были подведены 
первые итоги работы с несовершен-
нолетними, скоординировано меж-
ведомственное взаимодействие.

Больше тепла,
любви, понимания

Цифры удручают: в 2016 году в районе 
совершено 25 преступлений среди несо-
вершеннолетних, годом раньше их было 
шестнадцать. И число нарушителей воз-
росло в два раза. Причин тому много. За-
меститель главы района Татьяна Заички-
на отметила на заседании:

– За долгие годы происходящих в стра-
не перестроек и перемен во многом были 
утрачены семейные ценности, понимание 
преемственности поколений. Есть надеж-
да, что, когда в семью придёт не предста-
витель официальной службы, «человек в 
погонах», а уважаемый на селе ветеран 
с огромным опытом и знаниями жизни, 
это будет неоценимая поддержка в ре-
шении проблемы. Люди старшего поко-
ления смогут дать больше тепла, добро-
ты, понимания.

На это и нацелен проект «Диалог по-
колений». Сейчас он охватывает сорок 
семей, семьдесят детей, четыре десят-
ка шефов и наставников. Заместитель 
председателя районной комиссии по де-
лам несовершеннолетних Ирина Кутыре-
ва рассказала, что план взаимодействия 
разработан совсем недавно. Основные 
направления – работа по предотвраще-
нию роста правонарушений, предупреж-
дение детской смертности и преступле-
ний против несовершеннолетних. Разра-
ботан электронный методический журнал 
«Отдаю заботу детям», который будут за-
полнять, рассказывать об опыте, итогах 
взаимодействия не только специалисты, 
официальные лица, но и члены семей, где 
воспитываются дети, семьи, находящие-
ся на профилактическом учёте.

Мир не стоит слезы ребёнка
Многие из собравшихся говорили о па-

губном влиянии интернета на подрост-
ков. Если раньше родители волновались, 
с кем дружит ребёнок на улице, в школе, 
то сейчас стоит задуматься, с кем он об-
щается в социальных сетях. Специалист 
отдела образования Омирбек Мусабаев 
занимается изучением этой сферы обще-

ния подростков. Он знает группы, в кото-
рых участвуют дети. По его инициативе в 
интернете было закрыто около пятнадца-
ти сомнительных групп, деятельность ко-
торых разрушает детское сознание, до-
водит детей до депрессивного состояния, 
провоцирует их к суициду. В области 150 
таких групп закрыты.

Татьяна Сусликова, начальник отдела по 
опеке, рассказала, что в районе более ста 
детей живут и воспитываются в опекун-
ских, приёмных, патронатных семьях. За 
последние годы ни один ребёнок, остав-
шийся без попечения родителей, не попал 
в детский дом. Но и с этими детьми есть 
проблемы. Среди них есть те, кто скола-
чивает вокруг себя группы ребят, встаю-
щих на путь правонарушений. Их немно-
го, но именно они, утратившие семейные 
узы, требуют особого внимания.

Одна из проблем, над которой ещё ра-
ботать и работать отделу по опеке, по-
печительству и охране прав детей – это 
подготовка граждан, замещающих роди-
телей.

– На эмоциональном порыве люди бе-
рутся за воспитание детей из неблаго-
получных семей, сирот, а столкнувшись 
с первыми трудностями, отказываются 
от ребят. За прошлые годы таких случаев 
было три: в 2012 году отказались семьи 
от двоих детей, и в 2015 году – от ребён-
ка, который прожил в семье не один год. 
Список кандидатов, готовых заменить ро-
дителей, состоит из пяти семей, – расска-
зывает Татьяна Сусликова.

Требования к семьям служба опеки 
предъявляет жёсткие: отсутствие суди-
мости у приёмных родителей, наличие 
своего жилья и доходов, крепкое здоро-
вье. Уже после оформления опеки над ре-
бёнком с замещающими родителями ра-
ботают психолог, специалисты комплекс-
ного центра в школе замещающих роди-
телей.

О работе евсинской ветеранской ор-
ганизации в проекте рассказала предсе-
датель Нина Дмитриевна Молчанова. Там 
ветераны взяли шефство над семьёй оди-
нокой матери, воспитывающей четверых 
детей. Матери помогли обустроить дом, 
купленный на материнский капитал, под-
ключить свет, подремонтировать баню, 
обеспечить семью овощами к зиме. Го-
ворят, если хочешь накормить голодно-
го, дай ему не рыбу, а удочку. Вот толь-
ко удочки, то есть постоянной работы в 
селе для женщины нет, а значит, и посто-
янных доходов, кроме детских пособий. 
Пока проблема данной семьи остаётся 
нерешённой.

Семья из Евсино стоит на контроле в 
областном банке данных несовершенно-
летних группы риска – она нуждается в ин-
дивидуальной профилактической работе. 
Банк данных пополняется благодаря вме-
шательству общественности – учителей 
школы, родственников детей из трудных 
семей, ветеранов. Из района в банке дан-
ных группы риска находилось более двух-
сот несовершеннолетних из 147 семей. 

Улучшилось положение в семи семьях, 12 
детей выведены из банка данных.

Трудоустройство граждан, находящих-
ся в трудной жизненной ситуации, несо-
вершеннолетних детей для Центра заня-
тости остаётся одной из основных задач.

По словам директора ЦЗН Марины 
Усольцевой, Центр занятости взаимо-
действует со службами профилактики 
детских правонарушений, где группа ри-
ска находится на особом контроле. И тру-
доустраивают в первую очередь ребят из 
этой категории. В основном, поддержку 
в трудоустройстве оказывает бюджетная 
сфера, районная администрация выделя-
ет средства. Нет желания у других рабо-
тодателей создавать рабочие места для 
несовершеннолетних – это и финансовые 
затраты, и большая ответственность, не-
обходим особый контроль наставников.

Времена производственных бригад 
в школах прошли давно. А ведь именно 
там, в бригадах, на опытных пришколь-
ных участках, когда сами «генералили» 
школьные кабинеты и коридоры, дети по-
лучали определённые трудовые навыки и 
учились уважать людей труда. И в отрядах 
Центра занятости есть ребята, которые 
бросают работу на полпути. Они не при-
выкли трудиться и не хотят этого делать.

Результаты работы
будут видны не скоро

За круглым столом многие структу-
ры отчитались о деятельности в этом 
направлении – больница, комплексный 
центр, отдел молодёжной политики, физ-
культуры и спорта. К сожалению, не было 
сотрудников полиции, инспекторов по 
делам несовершеннолетних, кто напря-
мую работает с несовершеннолетними 
по профилактике и предотвращению дет-
ских правонарушений.

Много говорили об алкоголизации об-
щества. В областной больнице № 11 за 
счёт бюджетных средств в прошлом году 
прошли лечение от алкоголизма 60 че-
ловек. Именно алкоголизация общества 
приводит к повышению уровня правона-
рушений. Часть из этих людей снова на-
чинают пить, «срываться», значит, страда-
ют семьи, дети. Задача – не только изба-
вить людей от пагубной зависимости, но 
и сохранить этот результат.

Для тех, кто работает индивидуально 
с каждой семьёй, трагедией отзывается 
каждая неудача – к примеру, не удалось 
пролечить женщину-мать от алкоголизма. 
Об этом говорила начальник управления 
социальной защиты Светлана Смольнико-
ва. В одном из сёл ветеранская организа-
ция взялась опекать троих детей матери-
инвалида. К несчастью детей, их мать при-
страстилась к алкоголю. За старшим ре-
бёнком не было присмотра, и он попал в 
поле зрения полиции. Со слезами на гла-
зах председатель ветеранской первички 
рассказывала о первых итогах шефской 
помощи. Как бы ни старались пенсионе-
ры влиять на родительницу и детей, поло-
жительных результатов пока мало. Мать 
всё-таки лишили в начале этого года ро-

дительских прав. Дети пока живут у ба-
бушки, а что будет с ними в дальнейшем 
– никто сказать не может. Задача шефов – 
не допустить правонарушений со сторо-
ны подростков, пока они учатся в школе. 
После наступления совершеннолетия они 
уходят во взрослую жизнь. И влиять на них 
и отвечать за них взрослые уже не могут.

В Ламенке шефы-ветераны много лет, 
вне зависимости от проекта, куриру-
ют сразу несколько молодых, не имею-
щих опыта семей, работают с матерями. 
Приходится решать не только воспита-
тельные, наставнические задачи, учить 
уму-разуму, но и помогать с трудоустрой-
ством, хотя бы временным, чтобы за жен-
щинами сохранилось право получать дет-
ские пособия.

влиять на молодёжь
своим примером

Среди предложений, вынесенных на 
круглый стол от ветеранов, были и такие 
– проводить лекции по культурно-воспи-
тательной работе, о взаимоотношениях 
между родителями и детьми. Современ-
ным родителям не хватает элементарных 
знаний, как строить внутрисемейные от-
ношения.

«Это не поколение потерянное, это мы 
потерялись», – говорил на встрече Вла-
димир Гренц. Координируя работу обще-
ственных организаций ветеранов боевых 
действий, он знает, как бывшие военные 
могут повлиять на молодых – только соб-
ственным примером. Дельное предложе-
ние высказал он на заседании: создать из 
трудных подростков «Экологический па-
труль». В этом молодёжном отряде вете-
раны боевых действий, бывшие сотрудни-
ки полиции, пограничники смогут привить 
ребятам не только трудовые навыки, но и 
научат работать в коллективе, чувство-
вать ответственность. Владимир Робер-
тович привёл пример, когда бездействие 
взрослых привело к пагубным последстви-
ям. Пока ветераны МВД в школе шефство-
вали над подростком из группы риска, он 
не совершил ни одного правонарушения. 
Когда ушёл парень учиться в агропедкол-
ледж, связь прервалась, в колледже эста-
фету полицейских не приняли. Сейчас за 
молодым человеком числятся несколько 
противоправных эпизодов. В агропедкол-
ледже дети часто оказываются без внима-
ния и поддержки, не находят применения 
своим увлечениям. Этот молодой человек 
был увлечён паркуром, но никого не заин-
тересовало его умение.

Работа по реализации проекта «Диа-
лог поколений» ведётся в течение полу-
года. В заключение круглого стола актив-
ным участникам проекта вручили грамоты 
и благодарственные письма. Скорее, не 
за результаты, а за самоотверженность 
ветеранов. К ним обратились специаль-
ные службы и ведомства, когда ситуация 
с правонарушениями среди несовершен-
нолетних вышла из-под контроля. Резуль-
таты этой совместной работы будут вид-
ны только спустя время.

любовь алЕКсЕЕва.

Разговор за круглым столом
Социальные проекты

Год экологии

На этой земле жить мне и тебе

Участники выставки узнали много нового и интересного
об экологии нашего края
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